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Kleine Anfrage Nr. 06/16f der AfD-Kreistagsfraktion 

Übersendung des Antwortvorschlages 

Die Afd-Fraktion erbittet Auskunft, inwieweit im Rheingau-Taunus-Kreis die Voraussetzungen 
gegeben sind, die den Erfordernissen des Industriestandards 4.0 gerecht w~rden. 

1. Wie hoch sind die bisher eingesetzten finanziellen Mittel? 
2. Was ist bisher aufgrund der bisher eingesetzten finanziellen Mittel bereits in diese 

Richtung geschehen? 
3. Was hat das Projekt Gigabit für den Rheingau-Taunus-Kreis an konkreten Ergebnis-

sen bisher gebracht? 

Auf die Fragen 1 und 2 kann nur indirekt eingegangen werden, da für Industrie 4.0 und Arbeit 
4.0 direkt keine Haushaltsmittel des Rheingau-Taunus-Kreises eingesetzt werden. Auch ob-
liegt die direkte Umsetzung den Unternehmen. 

Ad 1 und 2) Ein leistungsstarkes Breitbandnetz ist Voraussetzung für die fortschreitende Di-
gitalisierung und die Umsetzung und Etablierung Industrie 4.0 bzw. Arbeit 4.0. 
Der Rheingau-Taunus-Kreis hat in den letzten Jahren umfangreiche Finanzmittel und Perso-
nal für Beratung, Planung, Konzeptentwicklung und Umsetzungsmaßnahmen für den Hoch-
leistungs-Breitbandausbau (NGA) eingesetzt. Durch umfangreiche Koordinations- und Mode-
rationsleistungen ist es gelungen den Rheingau-Taunus-Kreis zu einem der in Hessen am 
besten versorgten Landkreise zu entwickeln. So sind aktuell ca. 85 % der Haushalte und 
Unternehmen mit 50 MBit/s versorgt. 

Ad 3) Die Studie Gigabit-Region Rheingau-Taunus 2015 - 2025 I 2030 zeigt auf, mit wel-
chen Modellen die Weiterentwicklung der Telekommunikationsinfrastruktur im Rheingau-
Taunus-Kreis zu einer Hochgeschwindigkeitsregion vor dem Hintergrund der Digitalisierung 
der Arbeits- und Lebenswelt unter marktseitigen, technologischen, wirtschaftlichen und för-
dertechnischen Gesichtspunkten möglich ist. 

Die Studienergebnisse bilden u. a. die Grundlage für den beim BMVI eingereichten Antrag 
auf Förderung des weiteren flächendeckenden Breitbandausbau nach ·dem Leitfaden zur 
Umsetzung der Richtlinie „Förderung zur Unterstützung des Breitbandausbaus in der Bun-
desrepublik Deutschland" (Förderrichtlinie) des BMVI vom 22.10.2015. 
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